



ATENEOLITERARIO MADRID

Prensa Ateneo de Madrid. Tfno. 91 429 17 50

60 años de la Tertulia Literaria Hispanoamericana Rafael Montesinos

Ateneo de Madrid. Martes, 6 de noviembre a las 20.00 horas

La Sección de Literatura del Ateneo de Madrid quiere celebrar este sesenta cumpleaños con un homenaje en el que **intervendrán numerosos escritores de diferentes generaciones** que han pasado por las sesiones de la mítica tertulia.

El acto será presidido por Marisa Calvo y Rafael César Montesinos, viuda e hijo de Rafael Montesinos, que continúan en el empeño de seguir adelante con la tertulia a partir de la desaparición del poeta.

Intervienen: Miguel CABRERA, Miguel GALANES, Aarón GARCÍA PEÑA, Angelina GATELL, Enrique GRACIA TRINIDAD, Antonio HERNÁNDEZ, Beatriz HERNANZ, Miguel LOSADA, Javier LOSTALÉ, Juan Antonio MARÍN, Juan José MARTÍN RAMOS, María Antonia ORTEGA, Cecilia QUILEZ, Manuel Francisco REINA, Maxi REY, Mahmud SOBH, Rafael SOLER, Jesús Hilario TUNDIDOR, Joaquín BENITO DE LUCAS.

El 9 de Noviembre de 1952 nació en Madrid la Tertulia Literaria Hispanoamericana, que todavía sigue funcionando al día de hoy. Que una actividad dedicada básicamente a la poesía, aunque también en menor medida a la narrativa, se mantenga durante más de sesenta años es un hecho insólito en la cultura de nuestro país, y de otros países, merecedor de figurar en el Guinness de los records.

A lo largo de estos sesenta años lo que ha primado por encima de todo ha sido la calidad, **habiendo intervenido en sus sesiones los poetas de la generación del 27 que quedaron en España:** Vicente Aleixandre, Gerardo Diego o Dámaso Alonso. Prácticamente todos los poetas de la generación del 36, desde Luis Rosales a Leopoldo Panero o Leopoldo de Luis. Pero fueron los que englobaban el llamado Grupo del Cincuenta los que pasaron más veces por la tertulia: José Hierro, Claudio Rodríguez, Francisco Brines, Caballero Bonald, Valente, Bousoño, Gloria Fuertes, Carlos Edmundo d'Ory, Ángel González... También frecuentaron sus distintas sedes la plana mayor de los Novísimos y allí se fueron sucediendo las siguientes generaciones que iban tomando el relevo de la poesía española más actual. Es raro el autor de interés que no haya pasado por ella y muchos fueron los poetas que

nacieron y crecieron con la tertulia. Tampoco podían faltar en sus sesiones grandes escritores de América, desde Borges y Roa Bastos a Reinaldo Arenas o Cintio Vitier. Incluso el francés Jean Cocteau estuvo en una de las veladas.

Se conforma así una tertulia mítica que hoy lleva el nombre del poeta sevillano Rafael Montesinos que durante tantos años luchó por mantenerla contra numerosas dificultades, teniendo que trasladar su lugar de celebración en diferentes ocasiones o que pedir ayuda para que la censura imperante no acabara por silenciarla totalmente.